

Histoire du domaine de la Sauldre

Située au cœur de la Sologne, à La Ferté Imbault, le Domaine de la Sauldre est un domaine de 220 hectares de parcs et de forêts en bordure de la Sauldre, rivière qui a donné son nom à la propriété, anciennement appelée La Place. Le pavillon d'entrée en avant-corps, orné de deux tourelles élégantes à culs-de-lampe sculptés, accueille fièrement les visiteurs. Son sommet arbore une haute lucarne à doubles entablements encadrée de pilastres supportant des chapiteaux ioniques. Le fronton est couronné d'un acrotère en fleuron. Il n'existait pas de château avant la deuxième moitié du XIX^e siècle mais une ferme et un moulin mentionnés dès le XIV^e siècle. Ils dépendaient alors du château de La Ferté-Imbault. Dans les années 1850, l'Anglais William Lee devient propriétaire et les lieux sont occupés par un locataire. Ce dernier aurait entrepris la construction, en 1855, d'un château de style néo-Renaissance; alternance de briques et de pierres de bourre, tourelles décoratives, sur l'ancien emplacement du moulin. William Lee décède en 1853. L'exploitation et les bâtiments de La Place reviennent par héritage à son neveu, Edward Howarth. Les Howarth s'en séparent en 1877.

Achetés, en 1880, par la famille de Curel, originaire de Lorraine et passionnée de chasse, ils font l'objet de nombreux agrandissements. Par la suite, le domaine devient la possession de plusieurs familles bourgeoises, notamment celle des Nobel qui font réaliser des modifications importantes en 1907. Racheté par la Mutuelle des douanes, le lieu devient un lieu de villégiature pour les agents du service. Cette destination explique pourquoi on parle encore de "château des douanes" ou de "Mutuelle des douanes" pour la désigner. A ne pas confondre avec le château de La Ferté-Imbault, situé lui sur la route principale, face à l'église, qui fut reconstruit au début du XVII^e siècle par Jacques d'Étampes, futur maréchal de France et qui peut se visiter comme monument historique. Le parc magnifiquement boisé du domaine de la Sauldre possède des arbres qui ont pour certains dépassé les 150 ans. Notons enfin la présente dans la propriété d'une gracieuse petite chapelle. En 2008, l'entreprise Vacancier reprends la gestion du lieu mais la Mutuelle des Douanes garde la propriété. Le château dispose aujourd'hui de 68 chambres, de 4 salles de restaurants, et de 4 salles de réunion pour les séminaires d'entreprise. En 2021 le lieu se transforme en village club avec la mise en place du service de club enfants en période de vacances scolaires et une offre en animation plus fournie.

